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身为台商，我情寄“绿水青山”
黄紫玉
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古人云“境由心生”，关键在
“心”。人若有一颗呵护生态环境的
初心，在千难万难的奋斗过程中时
刻保持这颗初心，美景就一定会蓬
勃生长。在没有路的地方，就一定
能踏破荆棘，蹚出一条路来；在没
有绿水青山的地方，也一定能造出
一片绿洲来。

1979年，受《告台湾同胞书》感
召，我开始投身两岸交流事业，此后
寒来暑往 40 余年，奔走于两岸三
地，参与、见证了两岸交流从无到

有，从小到大，由浅入深，由单向到
双向……可以说，投身两岸交流的
选择，改变了我的人生，也成就了我
的人生，让我成为一个有信念的人。

传统文化的浸润、家族经营
理念的耳濡目染，让我从小就有
一个关于绿水青山的梦。在大陆
发展的 40 多年时间里，尽管我涉
足许多行业，但最让我心仪的还
是生态产业。虽然这些项目刚开
始时不被人所理解，但历经千辛
万苦，终于化茧成蝶，成为绿色

发展的典范和标杆。
从北京到长白山，乃至如今的

崇明岛海门 （海永） 片区，我始终
如一心系生态产业，不以经济效益
为第一目标，近乎执拗地坚持绿色
发展，台湾媒体朋友称我为“另
类”地产商，当然也有人说我放弃
那么多赚大钱的机会未免太傻了。
但我从不后悔我的选择，我认为，
绿色发展的价值，不仅是经济价
值，更是弥足珍贵的社会价值。蓝
天白云、清水绿岸、鸟语花香，在

我眼里，这就是价值。
如今，我将在崇明岛海门 （海

永） 继续我的事业。这是新的起
点、新的希望，我与我的团队一定
会努力做好“新三者”：生态文明
的责任者、推动者、践行者，坚持
走绿色产业之路，给社会做出良好
示范。随着大陆经济社会的飞速发
展，相信越来越多的台商会将投身
绿色产业，创造新的业绩。

（作者为全国台湾同胞投资企
业联谊会副会长）

新华社北京1月11日电（记者马卓言） 针对美国国
务卿蓬佩奥称将解除美台交往限制，外交部发言人赵立
坚11日表示，中方对此坚决反对，予以强烈谴责，敦促
美方恪守一个中国原则和中美三个联合公报规定，停止
任何提升美台关系、加强与台军事联系的言行。

当日例行记者会上，赵立坚回答有关提问时说，世
界上只有一个中国，台湾是中国领土不可分割的一部
分，中华人民共和国政府是代表全中国的唯一合法政
府，这是国际社会公认的基本事实，也是国际关系基本
准则。

赵立坚说，美国政府在台湾问题上是向中方作出过
严肃承诺的。中美建交公报明确指出，美国承认中华人
民共和国政府是中国的唯一合法政府，在此范围内美国
人民将同台湾人民保持文化、商务和其他非官方关系。
美方应该言而有信，不得以任何借口曲解和背离。

“美方所谓‘与台湾关系法’严重违反一个中国原则
和中美三个联合公报规定，中方从一开始就坚决反对。”
赵立坚说，“在台湾问题上，美方应该遵守的是一个中国
原则和中美三个联合公报规定，而不是美方单方面搞的
什么‘与台湾关系法’。”

“ 中 国 人 民 捍 卫 主 权 和 领 土 完 整 的 决 心 坚 定 不
移。我们绝不允许任何人任何势力阻挡中国统一进
程，利用台湾问题干涉中国内政。任何损害中国核心
利 益 的 行 径 都 将 遭 到 中 方 坚 决 回 击 ， 也 不 可 能 得
逞。”赵立坚说。

他说，台湾问题始终是中美关系中最重要、最敏感
的核心问题。一个中国原则是中美关系的政治基础，也
是双方建立和发展外交关系的前提。“我们奉劝蓬佩奥之
流认清历史潮流，停止操弄涉台议题，停止倒行逆施，
不要在错误和危险的道路上越走越远，否则必将受到历
史严厉惩罚。” 更多机遇

“大湾区青年就业计划”是香港特区行政长
官 2020 年《施政报告》公布的其中一项措施，目
的是鼓励和支持香港青年到粤港澳大湾区内地
城市工作及发展事业，让他们了解香港和大湾区
内地城市的最新发展并把握大湾区发展机遇。

根据计划，任何在香港及大湾区内地城市
均有业务的企业都可申请参与，提供职位空
缺。参加企业须在香港按照香港法例聘请合资
格毕业生，并派驻他们在大湾区内地城市工作
及接受在职培训。特区政府会按每获聘一名毕
业生向企业发放每月 1 万港元的津贴，为期最
长18个月。

欲申请该计划下职位的青年必须为香港居
民，可合法在港受雇工作，并持有在 2019 至
2021年由香港或香港以外的院校颁授的学士或
以上学位。他们在计划下受聘可获得不低于1.8
万港元的月薪。

如有关职位与创科相关，申请者除须符合
上述条件外，也必须持有与科学、科技、工程
或数学学科相关的学位。他们在受聘后须分别
在香港及大湾区内地城市各工作 6—12 个月。
香港特区政府劳工处联同创新及科技局已就计
划成立秘书处，负责处理企业申请和发放津贴。

更大空间

香港特区政府政制及内地事务局局长曾国
卫说，大湾区发展的目标是通过进一步深化粤
港澳合作，推动大湾区经济协同发展，发挥三

地互补的优势，打造宜居、宜业、宜游的国际
一流湾区。大湾区人口超过7200万，地区生产
总值接近1.7万亿美元，大湾区发展不但能为香
港提供经济发展的新动力，也是香港疫情后恢
复经济的重要机遇所在，可为青年带来更大的
发展空间。

特区政府发言人表示，正如行政长官在
《施政报告》 中指出，以香港的经济和市场规
模，青年失业率可能会在一段时间内维持两位
数。另一方面，大湾区有巨大的发展潜力，能
为香港青年提供事业发展机会。有关计划已得
到广东省及深圳市政府的大力支持。我们期望
青年能放眼国家，把握大湾区在学习、就业、
生活方面的种种机遇，开拓更广阔的空间实现
梦想。

香港特区政府政务司司长张建宗表示，粤
港澳大湾区是国家开放程度最高、经济活力最
强的区域之一，为香港青年的事业发展提供更
多路径。特区政府致力向市民大众、特别是年
轻一代提供更多有关粤港澳大湾区发展机遇的
资讯，让有意到大湾区发展的香港青年做出合
适计划及准备。

曾国卫说，粤港澳大湾区发展办公室去年
11 月正式设立，其中一项主要职责是令社会大
众准确认识大湾区建设为香港带来的重大机遇，
而青年是特区政府的重点宣传对象。在疫情过
后，湾区办会继续积极举办较大规模的本地宣传
推广活动，通过与不同机构及团体进行简报和讨
论，加深社会各界对大湾区建设的认识。

香港青年民建联总监颜汶羽认为，香港不
少修读各专业学科的青年因缺乏工作经验被迫
转行发展，大湾区可为香港青年提供更多就业

选择，该计划也能鼓励雇主聘请香港青年。

创新创业

香港特区政府目前已推出多项计划，鼓励
青年到大湾区内地城市发展。民政事务局在

“青年发展基金”下推出“粤港澳大湾区青年创
业资助计划”，鼓励香港青年善用大湾区的双创
基地，协助青年初创企业在香港及大湾区内地
城市发展业务。

行政长官在2020年 《施政报告》 宣布，进
一步提升本轮资助计划的资助额，以支援更多
青年初创企业加强其管理和应变能力，预计批
出约1亿港元，为近200家青年初创企业 （涉及
超过 800 名香港创业青年） 提供资助，并向约
4000名青年提供服务。

广东省及各大湾区内地城市已同意支持该
计划，并会提供共享工作基地，并让香港青年
享有与内地青年相同的待遇和支持。特区政府
将会成立“大湾区香港青年创新创业基地联
盟”，作为一站式资讯、宣传及交流平台，进一
步支持香港青年在大湾区创新创业。

据曾国卫介绍，民政事务局还通过“青年
内地实习资助计划”资助非政府机构举办青年
在内地的实习活动，让香港青年亲身体验内地
的职场实况，从而对内地的就业市场、工作文
化和发展机遇加深认识。

其中，“粤港澳大湾区香港青年实习计划”已
在去年开始涵盖所有大湾区内地城市，让约950
名青年在大湾区进行实习。根据疫情发展情况，
特区政府在未来将持续优化和扩大有关计划，为
香港青年走进大湾区提供更多机会。
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让青春拥有更大舞台
——香港推出“大湾区青年就业计划”

本报记者 张 盼

香港特区政府近日推出“大湾区青年就
业计划”，鼓励在香港和大湾区内地城市均有
业务的企业，聘请、派驻香港青年到大湾区
内地城市工作，名额共 2000个，其中约 700
个专为创科职位而设。

香港总商会表示，商会成员将提供约300
个职位，参与公司包括汇丰银行、长江集
团、中银香港、中华电力有限公司等30多家
大型企业。“总商会不少会员已在大湾区拓展
业务，他们乐于参与该前瞻性计划。随着香
港和内地经济愈趋融合，很多会员都表示有
兴趣向有志到大湾区开创事业的香港青年提
供工作机会。”香港总商会主席王冬胜说。

本报福州电（刘深魁） 到今年 1
月2日，“小三通”开通已满20年。截
至目前，闽台4条“小三通”航线累
计完成225413航次，累计运送两岸旅
客超过2208万人次。其中，厦金航线
累计运送旅客突破1981万人次，泉金
航线累计运送旅客突破 139 万人次，
两马航线累计运送旅客近66万人次，
黄岐马祖航线累计运送旅客达19万多
人次。

2001年1月2日，507名马祖民众
乘坐“台马轮”从马祖福澳港直航福
州马尾港，“两马航线”正式开通。
同日，179 名金门民众乘坐“太武
号”、“浯江号”客轮，从金门料罗港
直航厦门和平码头，“厦金航线”首
次通航。这是马祖、金门52年来首次
直航祖国大陆，“小三通”海上客运

航线正式破冰，从此拉开了闽台人员
直接往来的序幕。经过20年发展，目
前福建已开通运营4条“小三通”客
运班轮航线，包括马尾—马祖、厦门
—金门、泉州—金门以及连江黄岐—
马祖白沙客运航线，福建作为两岸往
来主通道、主枢纽的地位确立。

在客运量方面，20 年来，“小三
通”客运从3艘客船发展到14艘；年
客运量从早期的 2.4 万人次，增长到
超过 200万人次；客运方式也从初期
的不定期运输，发展到开通四条定期
客运班轮航线，每天50航次。 在货
运量方面，闽台“小三通”航线累计
运送货物1917万吨。20年来，“小三
通”货运从最初的1艘货船发展到如
今的 24 艘，年货运量从 14 吨增长到
近100万吨。

本报香港1月 11日电 （记者陈
然） 香港特区终审法院新任首席法官
张举能 11 日在香港礼宾府宣誓就
职。香港特区行政长官林郑月娥 11
日祝贺张举能履新，并承诺继续支持
司法机构。

张举能在林郑月娥监誓下，郑重
宣誓拥护中华人民共和国香港特别行
政区基本法，效忠中华人民共和国香
港特别行政区，尽忠职守，奉公守
法，公正廉洁，以无惧、无偏、无
私、无欺之精神，维护法治，主持正
义，为香港特别行政区服务。

张举能在履新当日表示，对获委
任为终审法院首席法官，为香港特别
行政区服务，感到非常荣幸，他将继
续大公无私地维护法治和司法独立，
期望能带领司法机构保持专业、高效

和与时并进。
林郑月娥祝贺张举能履新，并承

诺继续支持司法机构。她说：“我有信
心在张举能首席法官的领导下，司法
机构将继续捍卫‘一国两制’，而我
们的法官亦将继续无惧无偏地维护法
治，主持正义。”

终审法院是香港的最终上诉法院，
终审法院首席法官是司法机构之首。林
郑月娥2020年6月24日签署委任书，任
命张举能法官为终审法院首席法官。该
任命从2021年1月11日起生效。

张举能于 1985 年取得大律师资
格，2001 年加入司法机构，出任区
域法院法官，2003 年获委任为高等
法院原讼法庭法官，2011 年任高等
法院首席法官，2018 年 10 月任终审
法院常任法官。

“ 小 三 通 ”开 通 二 十 年
累计运送旅客超2208万人次

香港特区终审法院新任首席法官宣誓就职香港特区终审法院新任首席法官宣誓就职

近日在安徽省合肥
市蜀山区井岗镇清溪花
木文化园里，台湾兰花
清雅绽放，吐露芬芳，吸
引市民前来赏花、购花。
近年来，上万种台湾兰
花被引进合肥种植，每
年有近百万盆兰花供应
市场。图为花木文化园
绽放的台湾兰花。

葛 军摄
（人民视觉）
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福建省南平市武夷新区前不久举行台湾创业青年交流分享会，活动旨在进一步
促进闽台交流，为来大陆的台湾青年提供创业就业平台。图为台青程启涛在台湾青年
实训基地同心生活超市给大陆同事介绍台湾商品。 新华社记者 林善传摄

台 青 创 业 忙台 青 创 业 忙

本报北京1月11日电 （记者金
晨） 1月9日，美国国务卿蓬佩奥发表
声明称解除美台官方交往限制。民进
党当局表示感谢。对此，国台办发言人
朱凤莲11日应询表示，我们将采取坚
决有力措施反制任何台美勾连行径。

朱凤莲指出，我们多次重申坚
决反对美国和中国台湾地区进行官

方往来。一个中国原则是中美建交
的政治基础和根本前提。恪守一个中
国原则和中美三个联合公报规定，是
美国政府作出的承诺。任何违反这一
承诺的做法，都严重违背国际关系基
本准则，非法无效。民进党当局给外
部势力当棋子、“倚美谋独”只会给岛
内民众带来严重灾难。

国台办：

将采取坚决有力措施反制任何台美勾连行径


